mero 666 de 31 de marzo último que tengan

mero 666 de 31 de marzo untimo que tengan relacion con aquella línea.

Usted aprovechará su viaje al ferrocarril trasandino para imponerso del estado del camino earretero de Los Andes a la cumbre de mino earretero de Los Andes a la cumbre de mino earretero de los Andes a la cumbre de mino earretero de los Andes a la cumbre de mino earretero de los Andes a la cumbre de muerto con destino a Valparaiso.

Acompañará al señor Walker en este viaje

tamento. Con esta misma fecha se ha dirijido oficio al señor ministro de relaciones esteriores a fin de ker Linares que ordene al cónsul de Chile en Mendoza que proporcione a usted las facilidades que requiera para el desempeño de su cometido. Dios guarde a usted.—Francisco Rivas Vicuña.—Al director de obras públicas.»

«Seccion 3.a - Santiago, 14 de abril de 1903. El número 3 del supremo decreto número 666 de 31 de marzo último, relativo a las propnestas para la construccion de un ferrocarril trasandino por Uspallata, dispone que «dentro del tiempo comprendido entre la fecha de dicho decreto y el 1.º de julio del año en curso el Gobierno fijará las condiciones y normas para el estudio de las líneas y de las principales disposiciones de las obras y del material rodante e indicará los documentos y demas detalles del ante proyecto que el proponente acompañará a su propuesta.

Indicará asimismo los planos y datos para la formacion del proyecto definitivo; los pla zos en que se entregarán al tráfico las diferentes secciones, los que en su total no podrán

zos en que se entregarán al tráfico las diferentes secciones, los que en su total no podrán esceder de seis años, incluyendo el tiempo de formacion del proyecto definitivo; las cláusulas del servicio, de la garantia y de la esplotación y demas condiciones del contrato.»

A fin de dar oportuno cumplimiento a las disposiciones del decreto de 31 de marzo que dei trascrito esta Ministerio comisiones que trascrito esta Ministerio comisiones que de la contrato.

dejo trascrito, este Ministerio comisiona a usted para que como complemento del informe que al respecto ha presentado ya al Ministerio efectúe los estudios del caso y fije los datos nue deberá dar el Gobierno a los proponentes.
Dios guarde a usted.—Francisco Rivas
Vicuña.—Al director de obras públicas.»
En la tesoreria municipal de Lumaco.

- DESFALCO DE \$ 1906.—Se nos informa que en la tesoreria municipal de Lumaco ha descubierto el inspector don Jerman Bueno Cruz la existencia de un desfalco que se hace subir

El tesorero habria sido suspendido y los antecedentes se habrian enviado al juzgado del crímen de Lumaco.

Consejo de Estado.— En la sesion que debe celebrar hoi el Consejo de Estado se ocupará este cuerpo entre otros negocios de la formacion de ternas para la provision de los siguientes cargos judiciales:

1.ª La de un ministro para la Corte de Ca-

sacion; 2.ª La de un ministro para la Corte de Val-

paraiso; 3.ª La de un ministro para la Corte de

Iquique; '4ª La de un ministro para la Corte de

Talca; y

5.ª La de juez de letras de San Fernando.
Intendente de Maule.—Hoi partirá de
al chieto de reasumir su puesto, Santiago, con el objeto de reasumir su puesto, el intendente interino de Maule, don Anselmo

Ministerio de Guerra.-Se ha dicho que el subsecrétario de este Ministerio, don Ricar-do Montaner Bello, ha presentado la renuncia

Bien informados al respecto, podemos decir que tal noticia carece en absoluto de funda-

En la forma ordinaria continúa el señor Montaner Bello atendiendo el despacho del Ministerio de Guerra.

POLITICA.

Partido liberal moderado. - Ayer se reu nió la junta del partido liberal moderado, con asistencia de los señores don Cárlos Besa, don Miguel Urrutia, don Ramon Luis Irarrázaval, don Arturo Besa, don Julio Novoa, don Eduardo Orrego, don Cárlos Rios Gonzalez, don J. Domingo Amunátegui Rivera, don Engineera de Manufategui Rivera, don Engineera de Manufategui II. rique A. Rodriguez, don Manuel J. Henriquez, don Ruperto Vergara, don Pedro Luis Gonzalez y don Federico Frias Collao.

Entre otros acuerdos de orden interno se

tomó el de citar próximamente a una reunion al directorio jeneral para tratar de todo lo relacionado con la organizacion y réjimen in-

La junta se reunirá de nuevo el martes de la semana próxima a las dos de la tarde en el local de la secretaría.

Informaciones militares. Rejimiento de Artilleria de Costa.-

Por el Ministerio de Guerra se espidió ayer el siguiente decreto: «Santiago, 14 de abril de 1903. - He acor-

dado y decreto: El decreto supremo número 594, seccion 1.ª de 2 del actual, comenzará a rejir desde el 15 Ademas la compañía pide que la municipa-de junio del presente año en vez del 15 de lidad desista de todo juicio o reclamo que haya abril que fija el mencionado decreto.

Tomese razon, comuniquese y publiquese.

Bauros Luco.—Ricardo Matte Perez.» Este decreto núm. 594 disponia que los re jimientos de Artilleria de Costa de Valparai so y Talcahuano pasaran a disposicion de la Direccion Jeneral de la Armada desde el 15

Viaje de estado mayor.—Segun se nos comunica de San Felipe, en la mañana de ayer partió a Petorca el personal de jefes y oficiales del Ejército que practica un viaje de estado mayor en la provincia de Aconcagua.

Informaciones diversas.

La salud de S. E. - Continúa declinando la enfermedad que ha tenido postrado a S. E. el Presidente de la República. Anoche este majistrado se sentia mui bien.

Es probable que en algunos dias mas realice

un viaje para pasar la convalecencia en un fundo cercano a Santiago. Fiestas brasileras.—La comision nombra

da para organizar los festejos militares en ho nor de los marinos brasileros será presidida por el señor jeneral don José Manuel Ortúzar, en su carácter de comandante jeneral de armas. El señor jeneral Vergara no formará parte de esta comision por tener que ir en la delegacion a Buenos Aires.

La comision se compondrá ademas de los señores coroneles don Marcial Pinto Agüero y don Elías Beytia, teniente coronel señor von Below y sarjentos mayores señores Contreras y Desiderio Garcia.

—Una comision de jefes y oficiales retirados

compuesta del señor coronel Jorje Wood, teniente coronel señor Leandro Navarro y sarjento mayor señor Nemesio Pacheco se acercó ayer tarde a saludar al señor ministro de la guerra y ofrecerle el concurso del Círculo

para las fiestas que se organizarán en honor de los marinos brasileros.

—El señor Clemente Barahona Vega ha presentado una solicitud al Ministerio de Relaciones Esteriores ofreciendo en venta 500 ciemplares e des presentado una solicitud de la consesta de presentado en venta 500 ciemplares e des presentados en venta filados en ve ejemplares, a dos pesos cada uno, de un libro suyo titulado «Brasil histórico, jeográfico y pintoresco», que seria obsequiado a los marinos brasileros.

-El comité de periodistas se reunió nuevamente ayer tarde y siguió ocupándose en la confeccion del programa de fiestas.

El señor Cárlos Walker Martinez.-El honorable senador de Santiago señor Cárlos Walker Martinez ha postergado para maña Como se sabe, el señor senador se embarca-

marítimo que le ha sido preserito por sus médicos una de sus hijas, la señorita Marta Wal-

Banquete a monseñor Monti. - A medio dia de aver tuvo lugar en la casa de ejercicios de San Juan Bautista, ubicada en la calle de la Cruz, el banquete con que el Iltmo, y reve-rendísimo arzobispo de Santiago ha festejado al delegado apostólico del Vaticano monseñor

El banquete fué de 150 cubiertos, y ocupó el asiendo de honor monseñor Casanova, quien tenia a su derecha al señor delegado apostó lico y a su izquierda al Iltmo. señor Astorga, obispo de Martyrópolis y dean del templo Metropolitano.

A continuacion del señor Monti estaban el vicario jeneral señor Claro, el prebendado señor Miguel R. Prado y el secretario del dele-

gado, señor Colatey. A la izquierda del Iltmo. señor Astorga, los

A la izquierda del litmo, señor Astorga, los asientos fueron ocupados por el vicario jeneral señor Roman y el provisor oficial del arzobispado, señor José Alejo Infante.

En el resto de los asientos se veia a las secretarios del arzobispado señores Moran y Silva Cotapos, al venerable Cabildo Eclesiástico, a los párrocos de Santiago y a muchos otros

El Iltmo. y reverendísimo señ Casoranova ofreció la manifestacion al delegado apostólico en nombre del clero chileno. El señor Monti contestó a monseñor Casa-nova agradeciéndole las delicadas atenciones

que ha recibido de parte del clero desde su rribo a Chile.

Productos chilenos en Europa. - En el Ministerio de Hacienda se recibió ayer el si-guiente cablegrama de nuestro ministro en Londres, dando cuenta de las últimas cotizaiones de los productos de Chile en los mercados europeos:

Trigo, 29s 3d.
Cebada chevalier, 26s.
Id. Brewing, 30s
Salitre, 9s 3d. Cobre, £ 60 10d. Plata, 22.13 $_6^1$ d. Lana merino, 6_4^3 d. Id. mestiza, 5_4^3 d.

JUDICIALES.

Sucesos de Castro.-Por la secretaría de a Escma. Corte Suprema se ha dirijido al se-ior juez letrado de Castro el siguiente oficio

«Santiago, 14 de abril de 1903. — La Esema. Corte Suprema ha recibido un telegrama que con su proveido dice así:

«Castro, 10 de abril de 1903.-Negron pre-«Castro; 10 de abril de 1903. — Negron pre-so antenoche, sacándolo policia del propio le-cho. Negron engrillado fué arrojado en la misma noche a un inmundo calabozo de la cárcel, donde permanece. Gobernador fabrica juez nombrando a Daniel Gomez para levan-tar falso proceso contra Negron. Gomez cons-tituyóse ayer en visita de cárcel. — MANUEL

«Santiago, 14 de abril de 1903.— Informe por telégrafo el juez letrado de Castro, toman-do las indagaciones del caso.—José Alfonso. —Proveido por la Esema. Corte Suprema.—

»Lo que comunico a V. S. para su conoci miento y demas fines .-- Dios guarde a V. S. - GONZADO MONTT, secretario.

TELEGRAMAS DEL INTERIOR

(RECIBIDOS POR LOS TELÉGRAFOS DEL ES-

DE IQUIQUE.

Vapores.-El agua potable.

Abril 14.- Hoi llegó de Valparaiso el vapor

Salió para el sur el vapor chileno Bellarena.

—El representante de la compañia de agua potable ha presentado una nota a la municipalidad dando a conocer las bases, segun las cuales dicha compañia suministraria grátis el agua a los establecimientos fiscales, municipa

s y de beneficencia. La empresa no cobraria arriendo de medi-dores al público, siempre que por lei el gobier-no le conceda derecho para usar por el tiempo indicado, sin gravámen, los terrenos fiscales o municipales necesarios para tender las cañe-

DE ANTOFAGASTA. Vapores .- Diputado en viaje. - La vi-

ruela. Abril 14: - Hoi fondearon el Cachapoal del

our, el *Colombia* y el *Ramses* del norte. —A bordo del *Colombia* se embarcó el diputado electo por la agrupacion de Antofagas-ta, Taltal y Tocopilla, don Maximiliano Espi-Va a Santiago a asistir a la sesion prepara

oria del Congreso.

—Denúnciase que la viruela recrudece de una manera alarmante en San Pedro de Ata-cama, haciéndose notar la absoluta carencia de medios para combatirla. La vacuna inoculada no ha producido efec-

to. Se considera que el vírus era malo. -El tiempo ha cambiado mucho. Tenemos mañanas y noches mui frias.

DE LOS ANDES.

El viaje de estado mayor. - Política.

Abril 14. -En el espreso de la mañana de ayer llegó a San Felipe, bajo el mando del teniente coronel Berguño, el personal de jefes y oficiales de la segunda zona militar que viene con el fin de efectuar un viaje de estado mayor por la provincia. En reunion de oficiales ayer se resolvieron como estudios previos varios problemas propuestos y hoi a las ocho de la

mañana partieron a sus operaciones.

—En reunion del partido liberal doctrinario el domingo último se procedió a la eleccion del tercer delegado a la convencion de mayo en Santiago. Con este nombramiento la comision quedó compuesta de don Rafael Rodriguez Cerda, don Roberto Martinez de la Fuente y don Francisco Nabor Bejadres.

— Anoche dió el circo Bravo su última funcion. Mañana se dirijirá a Viña del Mar.

El servicio de trasporte. — Quejas al Gobierno.

Abril 14. – Hoi se ha remitido el siguiente telegrama: Señor ministro de industria y obras públicas, Santiago: Los que suscriben, remitentes de pastos del departamento, suplican a V. S. salvarnos del desastre en perspectiva. El tiempo amenaza lluvia y tenemos 20,000 fardos de pasto en patio. Hace doce dias no cargamos. Consideramos que ferrocarriles del Estado deben favorecer industrias y no matarlas. El puteblo Carvallo. — Ricardo Saa. Ba su viaje a Valparaiso con motivo de haber Estado deben favorecer industrias y V. S. se sirve traer a la memoria el recuer plazado el vapor México su partida para el las. — ELEUTERIO CARVALLO. — RICARDO SAA. las. — ELEUTERIO CARVALLO. — RAFAEL RODRIGUEZ do de los servicios que mi señor padre tuvo la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de la composição de las servicios que mi señor padre tuvo la composição de la co

CERDA, POR R. CHAPARRO. - J. NEVES. - F. SEGURA. - D. OLIVA. - EDUARDO DELFIN. - RUDOLPHY HNOS. - HORACIO CARDEMIL, POR Sociedad Industrial de los Andes. - NOGUERA VIVES Y CA. - VICTOR MONTT. - CÁRLOS A. DIAZ E. - FROILAN PIZARBO Y OTOS.

DE CHILLAN. El cultivo de la betarraga. El sena-dor Puga Borne.

Abril 15. - La Discusion publica hoi lo si-

guiente:

«Durante la breve estadia de S. E. el Vice-Presidente en Chillan se habló sobre la produccion de la betarraga en nuestra provincia. El señor Barros Luco pidió al director de la Escuela Práctica de Agricultura, señor Lecoq, algunos informes sobre los resultados del cultura on al actablecimiento la seguidad. algunos informes sobre los resultados del cul-tivo en el establecimiento de su cargo. El se-nor Lecoq contestó que el ensayo habia dado un resultado inesperado, pues superó a las es-peranzas que se abrigaban al respecto. El Vice Presidente, en vista de esta informacion, se manifestó sumamente complacido, pues creia mui posible que una sociedad de capitalistas adquiriera en breve la hacienda del Nuble para instalar en ella una gran refineria de azú-car, la que vendria a dar un gran desarrollo a la industria y al comercio de nuestra provin-

ena.»

— Encuéntrase en Chillan el senador don Federico Puga Borne con motivo de la enfermedad de su deudo señor José Puga Solar.

— Ha sido traido a la policia el cadáver de un individuo llamado Rosario Jara, encontrado a crilla da la circo Chongrapa. do a orilla del rio Chongoral.

AVISOS PREFERIDOS

Desde esta fecha la Direccion de EL MERCURIO pone a disposicion de todas las sociedades, tanto anónimas como de beneficencia, de propaganda, etc., etc., su salon de honor a fin de que puedan celebrar en él sus reuniones de Directorio, Juntas Jenerales de accionistas o de socie dad, con completa independencia.

Cuando así lo deseen los Directorios, se dará cuenta en EL MERCU-RIO de las actas de sus sesiones o de los acuerdos que adopten.

OPORTUNIDAD. Toda ropa usada queda como nueva si se tiñe o desmancha a vapor en la Tintoreria Nacional, única premiada.

Maipú 198; sucursal, Pirámide 4.

Doctora ELVIRA ROSAS S.

CIRUJANO-DENTISTA. Consultas: 1 a 4 P. M.

Condell 63.

Dr. S. DEL CAMPO,

Condell 15 — Teléfono 1229.

Estudios en Europa. Cirujia, partos, enfermedades de señoras. Consultas: 1 a 4.

Baños de Colina, teléfono ingles número 26 Temporada abierta. Aguas milagrosas para enfermedades del reuna y gota. En la estacion Colina coches a todos trenes. LA EMPRESA.

Doctor JOSÉ A. MONTERDE, MÉDICO CIRUJANO, atiende enfermedades en jeneral. Especialidad en las enfermedades de la matriz. Consultas de 1 a 4 P. M. Condell 54.

Doctor E. Teodoro von Schroeders CALLE VICTORIA 99-A. Consultas: de 11 a 31.

Siempre abierta hasta 12 P. M. BOTICA (ALEMANA PIRAMIDE ADOLFO MEYER. - Condell 56.

Doctor NICOLAS ANGUITA. ESTUDIOS EN EUROPA. Especialista en enfermedades de los ojos, gar

ganta y nariz.

Telefono 424.—Condell 58.



VILDOSOLA Hnos.

Doctora EMA COSSIO,

MÉDICO CIRUJANO. Enfermedados de señoras y niños. onsultas de I a 4 P. M. CONDELL 86.

Abraham Gazitua. Franklin Quezada ogados comerciales—Blanco 292 Vulparaiso.

E.O.F. HARRINGTON, Prat 47 - Casilla 182 -- Teléfono ingles 540

specialidad en sifilis, enfermedades venérers y de la Consultas: de 3.a 7 P. M./ Atiende llamados de le. Condell 18. Doctor E. DEFORMES.

Doctor GUILLERMG ACEVEDO

Medicina interna jeneral. Especialmente enfermedades del estómago y de niños. Teléfono Ingles N.º30 SALVADOR DONOSO 49.

Doctor E. FRAGA. AUSENTE hasta el lunes 21 de la próxima semana.

ADMINISTRACION.

Nota de agradecimiento de los deudos del señor Altamirano. —Ayer se recibió en la alcaldia la siguiente nota de agradecimiento en contexacion a la enviada por la municipalidad de la contexación de la contexació cipalidad a los deudos del ex intendente de Valparaiso, don Eulojio Altamirano con motivo de su fallecimiento:

«Santiago, 13 de abril de 1903.- Señor A. Benavides, primer alcalde de la municipalidad de Valparaiso.— Señor alcalde: Por la atenta nota de V. S. de fecha 31 de marzo último mis hermanos y yo hemos quedado impuestos de la parte tan importante que ha tomado en nuestro duelo la ilustre municipalidad de Val-

v. S. se sirve traer a la memoria el recuer-

la suerte de poder prestar a aquella progresista ciudad, cuando fué primer mandatario

de la provincia de Valparaiso. Al tomar, con particular gratitud, not a de esos benévolos conceptos, cábeme decir a V. S. que si aquellos servicios fueron importantes, como V. S. se sirve espresar, resultaron así a no dudarlo porque tuvieron orígen en el mas perfecto acuerdo, en la armonia jamas interrumpida que unió al mandatario con el municipio de un pueblo que cionerre supe calcar nicipio de un pueblo que siompre supo colocar su nunca desmentido desprendimiento a la altura de levantados propósitos de progreso local. En tales condiciones la labor del man-datario no podia menos que resultar fecunda

y provechosa.

Al acordar la ilustre municipalidad de Val-paraiso que se coloque el retrato de mi señor padre en la sala de sus sesiones, ha creado un

nuevo y estrecho vínculo que unirá nuestra gratitud a esa hidalga corporacion.

Al rogar a V. S. que se digne servirnos de autorizado intérprete para manifestar a la ilustre municipalidad, que V. S. tan dignamente preside, nuestro mas sincero reconoci miento, me es honroso presentar a V. S. el testimonio de particular estimacion con que soi de V. S. atento y seguro servidor.—Luis ALTAMIRANO.>

Junta de Beneficencia.

Ayer a las 4 P. M. celebró sesion la Junta de Beneficencia, presidida por el señor Lyon, con asistencia de los señores Espinosa Jara, Izquierdo, Magalhaes, Vergara Salvá, Bian-chi, Bazan, Woolf, Ramos, Leon Silva, el tesorero, abogado y secretario.

ACTA Y CUENTA.

Leida y aprobada el acta de la sesion anterior, se tramitó la cuenta.

PROVISION DE LECHE PARA LOS HOSPITALES. Se abrieron las propuestas presentadas para proveer de leche a los hospitales de San Juan de Dios y San Agustin, pasando éstas en informe a los administradores respectivos.

TRABAJOS EN EL CEMENTERIO NÚMERO 2 El señor Vergara Salvá dió algunas esplicaciones respecto de las razones que tuvo para hacer efectiva al contratista la multa por diez dias de atraso en la entrega de los trabajos efectuados en el cementerio núm. 2, agregando efectuados en el cementerio núm. 2 agregando que no creyéndose con autorizacion para tomar una resolucion al respecto, ha diferido al criterio de los señores miembros de la Junta el poder revocar esta multa. Deja constancia de que los trabajos han sido hechos a su en-

tera satisfaccion.

Despues de cambiarse algunas ideas entre los miembros de la Junta, se acordó dispensar la multa ya citada.

ACEPTACION DE UNA PROPUESTA. Se dió lectura al informe de las propuestas para el cierro del cementerio número 3. Se aceptó la presentada por el señor Eduar-

LAZARETO DE PLAYA ANCHA. El señor Ramos da cuenta que la provision de forrajes que proporciona el señor Ambrosio Figueroa al lazareto deja mucho que desear, tanto por su mala calidad como porque se ha comprobado que en los sacos de afrecho hai una gran merma. Llama la atencion de la composiçion para que tema elemente receivar accompanien

corporacion para que tome alguna resolucion El señor Vergara Salvá manifiesta que igual cosa estuvo sucediendo con la provision de pasto y afrecho para el cementerio número 2,

hasta que una vez comprobado el hecho se mandó devolver varios carros de forraje. Se acordó que los señores administradores no pusieron visto-bueno a las cuentas de forraje que no hubiera sido entregado a entera

satisfaccion de ellos. Asimismo se acordó que se impondria como condicion para las nuevas propuestas que el forraje se entregue pesado en la romana del nismo establecimiento.

EN FAVOR DE LOS NIÑOS POBRES.

El señor Magalhaes cree de su deber dar cuenta a la corporacion que gracias a la buena voluntad de la señora Selingestad y del señor Cárlos Alvarez Condarco y con los fon-dos recojidos en varias funciones de beneficen-cias, se ha podido construir en el hospicio de Viña del Mar, una sala para niños que pres-tará mui útiles servicios a la infancia desva-

Despues de discutirse varios otros asuntos pertenecientes al réjimen interno de la corpo racion se levantó la sesion a las 5.30 P. M.

EJERCITO Y MARINA.

El señor contraalmirante Silva. - Anoche regresó de Santiago el señor contraalmirante don Alberto Silva Palma, que se encontraba en la capital, desde mediados de la se-

Funerales del capitan Garcia. - Hono. RES MILITARES.—Con motivo del fallecimiento del capitan de fragata don Manuel Garcia, ocurrido ayer en este puerto, la direccion del personal dictó la siguiente orden del dia, disponiendo los funerales que se llevaron a efecto

«Habiendo fallecido hoi a las 5½ A. M. el capitan de fragata de la armada don Manuel Garcia, de órden del señor director jeneral de la armada se ha dispuesto lo siguiente:

1.º El señor comandante en jefe de la division naval de evoluciones dispondrá lo conveniente para que mañana miércoles 15 del corriente a las 8½ A. M. se encuentren frente a su casa-habitacion, Avenida de Yungai número 2, dos compañias de marineria con la banda de músicos del blindado O'Higgins, en traje de luto, armadas, y convenientemente municionadas con tiros a fogueo y al mando superior del capitan de fragata don Javier Martin para rendirle los honores que por ordenanza le corresponde y en conformidad a la circular número 6 del presente año.

Se invita a los señores jefes y oficiales fran-cos a asistir a esta ceremonia la que tendrá lugar en el dia y hora señalados. El traje para estos funerales será el de pa-

Poco despues de las ocho de la mañana de hoi llegaron las fuerzas de marineria a casa del estinto, Avenida Yungai número 2, y luedel estinto, Avenida Yungai número 2, y luego se puso en marcha el cortejo, el que era
bastante numeroso y en su mayor parte compuesto de jefes y oficiales de la armada.

Al ser inhumados en el cementerio los restos del señor Garcia, la marineria hizo la descarga de ordenanza tributándole los últimos

honores correspondientes a su grado. Movimiento de oficiales en la armada. -La direccion del personal de la armada dis puso ayer el siguiente movimiento de oficiales Trasbordos. - Del er icero Presidente Pinto. al crucero Esmerulda, para la escuela de arti-lleria y torpedos que funciona en este buque el teniente 2.º don José T. Merino;

De la escuela de artilleria y torpedos al blindado Capitan Prat, el teniente 1.º don Arturo Almeida.

Embarcos.—En el depósito jeneral por ha-ber terminado su licencia y mientras se le des-tina, el injeniero 1.º don Manuel Cerda y el guardia marina de 1.ª clase don Octavio Hol-

Desembarco. - De la division naval de evo-

luciones por haber solicitado la cancelacion de su contrato, el injeniero 3.º de la dotacion del caza-torpedero Almirante Condell don Alberto

Manifestaciones a los marinos brasileros. —El señor director jeneral de la arma-da diotó ayer el siguiente decreto:

«Nómbrase una comision compuesta del contraalmirante don Luis A. Goñi, del capitan de navio don Pedro N. Martinez y del director de comisarias don Ramon Aldunate para que tome a su cargo la organizacion v ealizacion de todas las manifestaciones que convenga hacer por parte de la marina nacio-nal al crucero do los Estados Unidos del Bra-sil Almirante Barroso.»

El proceso sobre las averias del «Prat» REGRESO DEL FISCAL.—Anoche regresaron de Quinteros, a bordo del destructor Teniente Serruno el fiscal del proceso sobre las averias del Prat, capitan de navio don Francisco 2.º

Sanchez, y el secretario piloto 2.º militar don Arturo Olid.

El señor Sanchez trajo anoche los trozos de zapata encontrados en el bajo Corral, con el objeto de que se compruebe si han pertenecido a la zapata del Prat o a la del blindado Almirante Cochrane.

Por desertor.—La gobernacion marítima de este puerto, puso avor en la tarde a dispo

de este puerto, puso ayer en la tarde a dispo sicion del segundo juzgado del crimen de tur-

stein del segundo juzgado del crimen de tur-no para que le aplique la nena correspondiente al fogonero del vapor Mendoza por haberse desertado en el puerto de Antofagasta. R jimiento Lanceros.—En la oficina del detall del rejimiento Lancero se encuentran los títulos de oficiales de reserva de las siguientes

cárlos E. Bolton Grez, Enrique Alba, Ro-dolfo Contreras. Andres Mardones, Ismael Silva, Aníbal Henriquez, Cárlos Irigóyen, Luis Leiton, Ramon Fehrmann, Fernando Ze-gers, Cárlos E. Martinez, Rafael Aguirre, Emi-

gers, Cárlos E. Martinez, Rafael Aguirre, Emilio Aranqua, Eduardo Arteaga, Arturo Gajardo, Alejandro Luco, Benjamin Contardo, Agustin Ahumada, Alfredo Aldunate, Arturo Ramirez y Luis Marin.

Se previene a los interesados que pueden pasar a recojer dichos despachos todos los dias de trabajo de 2 a 5 P. M., o bien indicar su direccion para remitirlos.

VIDA SOCIAL.

La salida del «Barroso.» - A medio dia de hoi sale de Rio Janeiro el crucero de la armada brasilera Almirante Barroso, con rumbo a Valparaiso y con escala en Punta Arenas.

La fecha de llegada del crucero a Valparaiso se calcula del 30 del presente al 2 de mayo máximo.

próximo.
Coincidirá la llegada del Barroso con la salida del Blanco y Chacabuco que van a Buenos

Huelga de operarios

Hoi hemos entrevistado al señor intendente para preguntarle sobre los festejos que se pro-yectan en honor de los brasileros.

El señor intendente espera la contestacion del señor ministro de lo interior sobre la peticion de fondos que se le ha hecho para acordar el programa definitivo de fiestas. Sabemos que la marina dará en la Escuela Naval una gran matinée, la cual promete ser

la fiesta de mayor interes y atraccion.
Se procurará que las fiestas que se celebren sean de tal carácter, que en ellas pueda tomar participacion el pueblo. Al efecto se organizarán, regatas, carreras, desfiles militares, tor neos, fuegos artificiales, etc.

Don Antonio Cornish. -- Ha llegado a Valparaiso, con procedencia de Buenos Aires, donde se halla radicado actualmente, el señor

don Antonio Cornish, antigno jefe de la casa de Besa y Ca. en Valparaiso.

El viaje del señor Cornish obedece a asuntos de negocios y regresará en breve a la capital

Teatro Odeon. -Para esta noche los carteles del Odeon anuncian en primera tanda la 16 representacion de El puñao de rosas. En segunda, Las malas lenguas, por primera vez en la presente temporada con el si-

guiente reparto:

Mariquita..... Sra. Celimendi A.

Doña Paquita.... » Celimendi E.

La Rejistradora... » Rivas: Una vieja.......» Duclos. Mujer 1.ª...... Sta. Arriagada. 2.a..... » Riutort. Id. 3.3..... » Bravo. Casimiro..... Bennch Adres..... Sanchis. Eduardo. Escrich. Perico..... Beltran. Carranque Villanueva. Un viejo...... »
Amigo 1.º..... » Pavesi. Cerda. Molina. Botta.

» Recabarren. Rejistradora)... Niña Rivas. Coro jeneral. En tercera, El santo de la Isidra.

Para los trabajos de la plaza de la Victoria.

FUNCION EN EL VICTORIA. Loteria de 70,000 pesos.

Anoche a las 9 se reunieron los miembros de la comision nombrada por la alcaldia para

de la comision nombrada por la alcaldia para arbitrar fondos con que terminar los trabajos de la plaza de Victoria.

Despues de una detenida discusion, se acordó señalar el viernes de la presente semana para dar una funcion de gala en el teatro de la Victoria por la compañía Zapater.

Probablemente se pondrán en escena La marcha de Cádiz, El cabo primero y El afinador, obritas todas éstas que han merceido siempre la unánime aceptacion del público.

Los precios de las localidades serán los si Los precios de las localidades serán los si

mentes:	
Palcos con 4 entradas	\$ 15.00
Sillones de balcon	> 3.00
Sillones de orquesta	> 2.50
Lunetas	> 2.00
Sillones de anfiteatro	> 1.50
Lunetas de »	» 1.00.
Entrada a palco	> 2.00
Galeria	> 0.40
La comision nos ha encargado	

no se mandarán entra las especiales a nadie. Las localidades se espenderán los días jueves y viernes en la boleteria del teatro de la Víctoria.

Parece que es cosa decidida llevar a cabo una rifa privada de \$ 100,000 de cuya cantidad se sacarian \$ 70,000 para tres premios:

CARIDAD

En la imprenta de EL MEROURIO se reciben erogaciones para socorrei a los damnificados del incendio de

Las cantidades que se recojan serán entregadas para su distribucion al señor gobernador celesiás-

EL MERCURIO	S	100.00
Centro Filarmónico La Paz	>	50.00
N. N.	>>	25.00
Empresa Jeneral de Mudanzas	>>	31.00
G. L. P. F	*	10.00
N. N	>>	50.00

pliamente la adopcion de este resurso y se manifestó que si bien era cierto que por el aspecto legal existe alguna oposicion para lle-varlo a cabo, en cambio todos estuvieron de acuerdo en que una ayuda de esta naturaleza vendria a proporcionar la mayor parte de la suma que se necesita para terminar los traba-jos que se llevan a cabo en ese paseo.

Desaguaderos de las calles. CAMPANAS DE LOS CAUCES.

Hemos recibido numerosos denuncios sobre el estado de los desaguaderos en las calles y

as campanas en los cauces. Los primeros se hallan obstruidos en su ma-Los primeros se hallan obstruidos en su ma-yor parte y no responden absolutamente al objeto a que se les ha destinado. Mui pronto empezarán las lluvias, y las calles de Valpa-raiso se verán inundadas por falta de desagües, pues los existentes han merceido tan poco cui-dado a la policia urbana, que a la fecha están cubiertos de guano, escombros y todos los des-perdicios que a ellos se ha arrojado.

Las campanas de los cauces han desaparecido en numerosos de ellos, debido a la inconcebible imprevision de abovedarlas o dejarlas tapadas en las reparaciones que se han hecho de los pavimentos.

La autoridad local debiera sin pérdida de tiemos antes que la estacion la invide cal-

tiempo, antes que la estacion lo impida, orde-nar una prolija revision de estos servicios para dejarlos en estado de prevenir los perjuicios que pudieran sobrevenir, sin esperar a que las lluvias hagan imposible toda reparacion.

de la Compañia Inglesa.

LA CAUSA.

En la mañana de hoi los obreros que se ocu-pan en la carga y descarga de los vapores de la Compañia Inglesa declararon que no sal-drian a trabajar, mientras la Compañia no re-formase las horas de trabajo, que en la actua-lidad son de 6 de la mañana a 6 de la tarde.

Tan luego como tuvimos noticia de este movimiento nos trasladamos a la gobernacion marítima con el objeto de obtener datos so-El señor gobernador marítimo don Francisel senor gobernador marítimo don Francisco 2.º Sanchez, nos dijo que en efecto en la
mañana de hoi los operarios habian resuelta
no salir, pidiendo que se disminuyera el tiempo de trabajo y no se les descontara por esta
disminucion parte alguna de su jornal.

Piden los operarios que las horas de trabajo scan en la época de invierno de siete de la
mañana a cinco de la tarde dejándoseles el

mañana a cinco de la tarde, dejándoseles el tiempo que en la actualidad se les concede para el desayuno, de ocho y media a nueve, y para el almuerzo, de una a dos. El señor Sanchez llamó a su oficina a los delegados nombrados por los operarios que

Juan Martin
Cárlos B. Aviles y
José 2.º Gutierrez
como tambien al capitan Harris de la Compa-

ñia Inglesa, que es el encargado de correr con la carga y descarga de los vapores.

Procuró el señor Sanchez que la compañía y los trabajadores llegasen a un acuerdo; pero

y los trabajadores llegasen a un acuerdo; pero ésto esto no fue posible.

La compañia de vapores está resuelta a no ceder a la peticion de los obreros actuales, y mandará para reemplazarlos nuevas cuadrillas que están ya contratadas.

A medio dia de hoi recibimos en nuestras oficinas una delegacion de los operarios, quienes nos espusieron que su intencion no es declararse en huelga sino solicitar de la compañia la reforma ya dicha, la cual no es nueva, pues segun ellos nos lo afirmaron rejia hace cuatro años en las faenas de los vapores.

Nos espresaron, ademas, que el trabajo a que

Nos espresaron, ademas, que el trabajo a que ellos se dedican es pesado; que necesitan llevar diariamente sus provisiones al sitio de su faena; y que con el salário que ganan en la actualidad no tienen para su sostenimiento y el de sus familias el de sus familias.

En la mañana de hoi conferenciaron los obreros con el señor contraalmirante don Arturo Fernandez Vial, quien les prometió ayudarlos y ver modo de arreglar las dificultades

El número de operarios que se ocupa en estas faenas alcanza a 600 y todos ellos dejaron hoi el trabajo.

En la tarde de hoi celebrarán una reunion en el local de la Sociedad Union de Jornaleros y Estibadores Arturo Prat, con el objeto de tomar acuerdo y elevar una presentacion a la compañia que sirven.

Es de desear que la Compañia Inglesa de Vapores y los operarios encuentren un modo equitativo de solucionar este desacuerdo.

EL INCENDIO EN EL PASAJE QUILLOTA.

MAS VÍCTIMAS.

Entre los damnificados del incendio en el pasaje Quillota no figuran en la solicitud pre-sentada a la intendencia Francisco Lara y Jenoveva Cavieres, matrimonio que tenia un ne-gocio de cocineria al lado de un despacho. Estos no salvaron mas que cuatro ollas y co mo los demas damnificados han quedado en la mayor indijencia.

POLICIA.

Robos. - A la pieza habitacion de Moises Rojas entraron ladrones ayer y le robaron una caja con 50 pesos en dinero y varias piezas de -- Don Dorotco Steffens se la presentado a

uno de 50,000 y dos de \$ 10,000.

Cada número de esta rifa valdria 50 pesos y estaria dividido en quintos para hacer mas

En el seno de la comision se discute amplia, l - Dona Aurora Griso de Lopez denuació